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Ho un solo rammarico. Quel
lo di avere mancato l'ultimo 
appuntamento stagionale an
che se non sarebbe servito a 
niente battere il Monza visto 
che il Pescara ha eliminato 
il Foggia. Però, nonostante 
una certa delusione, poiché 
abbiamo perso piuttosto in
genuamente. mi resta la sod
disfazione finale e cioè il com 
portamento del pubblico che 
ci ha accompagnati fino agli 
spogliatoi a suon di applausi». 

Questo il commento di En
zo Riccomini a 24 ore dalla 
sconfitta con i brianzoli del 
Monza che domenica dovran
no giocarsi lo spareggio con 
il Pescara. 

Infatti nessuno all'inizio del 
campionato avrebbe creduto 
che la squadra arancione sa
rebbe stata in grado di dispu
tare un campionato di testa. 
La Pistoiese si è classificata 
al 5. posto totalizzando 44 
punti. Lo scorso anno, per 
rendere un'idea di come "* sta
to combattuto questo torneo 
di serie B. con 44 punti l'Avel
lino fu promosso in serie A. 
Monza e Pescara pur aven
do totalizzato ben 48 punti 
dovranno giocarsi lo spareg
gio. La Pistoiese, clic è 
ormai riuscita a farsi un di
screto numero di appassiona
ti. di tifosi, anche se nell'ul
timo appuntamento si è nota
to qualche vuoto nei distinti, 
ha incassato qualcosa come 
un miliardo e 170 milioni. 
Nelle casse della società sono 
rimasti la bellezza di 750 mi
lioni. Una bella fetta visto 
che la squadra dopo tanti 
anni non disputava un campio
nato cadetti. 

La società anche nel
la prossima stagione riu-

Nel carnet della Pistoiese 
una stagione tutta d'oro 
Gli « arancioni » di Riccomini hanno totalizzato 44 punti, gli stessi che permisero all'Avel
lino la promozione in A • Incassati 1 miliardo 170milioni-Scroscianti applausi dei tifosi 

Riccomini 

se irà a mobilitare tanta 
gente, riuscirà a ripetere lo 
stesso incasso? Molto dipen
derà da come la squadra po
trà essere competitiva ma tut
to fa ritenere che gli « aran
cioni » riusciranno ancora ad 
imporsi al grosso pubblico. La 
Pistoiese al pari dell'Udinese 
è stata la rivelazione dell'an
no. E lo è stata poiché i suoi 
e vecchietti » come Frustalu-

Frustalupì 

pi. Saltutti, Rognoni, tanto per 
citare i più noti, hanno 
disputato un campionato con i 
i fiocchi e solo nell'ulti
ma parte, con l'arrivo del
la stagione calda, hanno 
accusato un po' lo sforzo so
stenuto, non hanno cioè più 
avuto le idee chiare come 
nella prima parte del torneo. 

tLa Pistoiese è ormai en
trata nel sangue dei tifosi. Mai 

come quest'anno si era regi
strato tanto affetto e calore 
attorno al sodalizio arancione. 
Onestamente la squadra ha 
offerto delle prestazioni maiu
scole ed è appunto perché la 
squadra ha girato quasi sem
pre a pieno regime che si sa
rebbe meritata la promozione 
in serie A. E' andata male, 
qualche elemento, alla lun
ga, ha accusato un po' di ce

dimento soprattutto sul piano 
psicologico, ma la squadra 
esiste, sono state gettate le 
basi, sono state fatte le cose 
a dovere e sicuramente la 
squadra sarà in gradoni of
frire ancora molte soddisfa
zioni ai tifosi arancioni». 

Questo il pensiero di Dis
ceseli i, che è stato per tanti 
anni presidente del sodalizio 
pistoiese. E questo suo giu
dizio crediamo sia condiviso 
dalla stragrande maggioranza 
dei tifosi i quali, come abbia
mo accennato, alla fine del
la partita con il Monza, anzi
ché lasciare lo stadio indispet
titi hanno salutato la squadra 
con applausi scroscianti. 

Per Riccomini, Nassi e il 
presidente Marcello Melani 
resta solo un po' di amarez
za per non avere centrato l'ul
timo obiettivo che era quello 
di battere il Monza e di avere 
perso l'ultima occasione per il 
balzo in serie A sul campo di 
Pescara. Una amarezza che 
a ripensarci non dovrebbero 
avere neppure loro poiché 
nessuno, loro compresi, avreb
be creduto che la squadra 
sarebbe riuscita a disputare 
un campionato di testa, che. 
come è noto, non è solo logo
rante ma comporta dei sacri
fici non indifferenti. 

Ora i giocatori saranno la
sciati in libertà. Si ritroveran
no il 27 di luglio allo sta
dio comunale per poi raggiun
gere il romitaggio di Pian di 
Novello, una località a 1.100 
metri di altezza sul mare, sul
le montagne degli Appennini. 
Vi resteranno fino al 6 agosto 
giorno in cui rientreranno a 
Pistoia 

I. C 

Promosso dal comitato pro
vinciale dell'UlSP e dalla Fra
tellanza Militare di Firenze 
si è svolto il convegno sul 
tema « Attività motorie e 
sportive e tutela della salu
te >. Convegno che ha visto 
una larga partecipazione di 
operatori sanitari, di dirigen
ti di società sportive, di esper
ti nel campo delle attività mo
torie i quali hanno offerto 
un loro contributo prendendo 
lo spunto dalle comunicazio
ni di Paolo Bongianni, pre
sidente del Consorzio Socio-sa
nitario n. 4, di Paolo Tisot, 
responsabile della Commissio
ne nazionale sanità dell'UlSP 
e di Giorgio Bini, segretario 
del Centro regionale di Me
dicina dello sport. 

Come è noto l'elaborazio
ne dell'UlSP in questo setto. 
re risulta particolarmente in
tensa: il convegno tenuto nei 
locali della Fratellanza Mi
litare, infatti, rappresenta un 
primo momento di approfon
dimento e di verifica del re
cente convegno nazionale te
nutosi a Pisa in cui l'Unione 
ha messo a punto una sua 
proposta strategica per far 
.sì die le attività motorie e j 
sportive siano inserite a pie
no titolo nell'ambito dell'in
dirizzo preventivo che ispira 
la riforma sanitaria. Non a 
caso il convegno è stato pre
ceduto da una indagine me
dico-sanitaria svolta in colla
borazione con il Centro re
gionale di Medicina dello 
sport sui partecipanti ad un 
torneo amatoriale di calcio 
organizzato dalla Fratellanza 
Militare. 

L'indagine, che va nella di
rezione di una ricerca appli
cata allo sport di massa e 
del tempo libero, ha fornito 
una serie di indicazioni inte
ressanti: circa il 60 per cen
to degli esaminati dai 20 ai 
40 anni presentano caratteri-

Come lo sport 
può difendere 
la nostra salute 
E1 stato ribadito nel convegno organiz
zato dall'Uisp e dalla Fratellanza militare 

stiche di sedentari (scarna 
capacità aerobica, eccesso di 
peso, etc.) con abuso di abi
tudini voluttuarie (alcoolt fu
mo, etc.) ed errata igiene 
alimentare. In questi casi un' 
attività sportiva amatoriale, 
nella fattispecie il calcio, pra
ticata saltuariamente, senza 
adeguata preparazione si ri
vela insufficiente al mante
nimento di una condizione psi-
cofisica ottimale ed anzi in 
taluni casi può costituire un 
fattore di rischio. 

L'indagine ha dimostrato, in
fatti, che quando allo sforzo 
fisico si somma lo stress ago
nistico nella maggioranza dei 
soggetti esaminati si registra 

un aumento massimale della 
frequenza cardiaca. Questo 
porta a concludere non che 
l'attività sportiva non de
v'essere praticata, ma che 
ad ogni soggetto deve essere 
consigliata una attività ade
guata, progressiva e continua
ta, scientificamente fondata 
in base all'età, alle'caratte
ristiche anatomo-f istologiche, 
al tipo di attività lavorativa. 
Rimangono, infatti, maggiori 
i rischi derivanti dall'assen
za di movimento, sia per quan
to riguarda i soggetti in eia 
evolutiva (paramorfismi, eie.) 
che in età adulta (malattie 
degenerative, cardiopatie, ar
trosi. etc.) ed involutiva (al

terazioni cardiovascolari e, 
articolari) ed in questo di
rezione vanno principalmente 
indirizzati la ricerca e l'in
tervento. In particolare per 
quanto riguarda il ruolo del
le unità sanitarie locali at
tualmente in via di definitio 
ne si individuano due diret
trici fondamentali: 

1) la tutela sanitaria dei 
praticanti e delle attività mo 
torie e sportive, suddivisa in 
due livelli: il primo, riguar
dante le attività di carattere 
ricreativo formativo, per il 
quale si richiede una certi
ficazione del medico di base, 
che non solo attesti l'idonei 
tà, ma anche e soprattutto 
suggerisca l'attività più con 
facente alle caratteristiche 
dell'individuo. Il secondo li 
vello riguarda la pratica spor
tiva agonistica, anche ama
toriale, quindi, per la qtuile 
si prevede un intervento più 
specialistico a seconda dell'at
tività. integrato nei servizi 
delle unità sanitarie locali. 

Appare in questo senso una 
significativa convergenza fra 
le proposte dell'UlSP scatti 
rifa dal Convegno e il proget
to elaborato in materia dalla 
Regione Toscana. 

2) Essendo ormai acquisi 
ta la funzione di prevenzione 
e promozione della salute che 
possono assolvere le attività 
motorie e sportive, si rileva 
la necessità di una stretta 
collaborazione fra le Istitu
zioni (Enti locali. Unità sani
tarie locali, etc) e l'Associa 
zionismo democratico per la 
diffusione di una nuova co 
scienza sanitaria, consapevoli 
che anche una pratica spor 
Uva di massa, aggregante e 
partecipata, può contribuir' 
ad individuare e rimuover-
tutti i fattori che costituiscr 
no una minaccia alla salti' 
dell'individuo. 

CALCIO 

Tutto da rifare in Toscana 
per un posto al sole in «CI» 
E' stata la Sangiovannese, battendo la Carrarese, a rimettere in discussione il mega
spareggio — Una nuova coda se gli uomini di Orrico non ritrovano la concentrazione 

La Sangiovannese è riu
scita a far quadrare il cer
chio e domenica sul cam
po di Empoli, ne l terzo 
round del maxispareggio 
per la promozione in C-I 
h a messo incredibilmente 
al tappeto la blasonatissi-
m a e favoritissima Carra
rese del super al lenatore 
Orrico. Sabato scorso nep
pure il più incosciente de
gli scommetti tori inglesi 
avrebbe pun t a to un penny 
sugli azzurri valdarnesi 
che si recavano ad Empoli 
con lo s ta to d 'animo di co
lui che andò a Canossa. Ti
midi, timorosi, rispettosi 
della fulgida potenza del
la sca tena ta avversaria, 
quasi ad invocar grazia e 
misericordia e a chiedere 
«gli apuan i che per cari
t à non picchiassero trop
po forte perché loro, i San-
giovannesi avevano ancora 
sul corpo i lividi delle due 
legnature subito nel corso 
del campionato. 

Invece il cerchio s'è qua
d ra to e dopo aver resistito 
pe r 80 minut i all 'assalto 
degli undici di Orrigo, 
l 'eroica pat tugl ia di Cuc
chi . che a noi ha fatto ri
cordare quel pugno di ame

ricani guidati da David 
Crocket assediati a fort 
Alamo, è uscita allo sco
per to e con un colpo di 
incontro h a steso a ter ra 
gli esterrefatti apuani . 

Lo stesso goal della vit
toria h a dell'incredibile 
perché pare che su un lun
go rinvio della difesa val-
darnese i difensori di Car
r a r a si s iano impappinat i 
come tan t i bambini che se 
la fanno sotto, consenten
do al volpino Facchini di 
spingere la palla nel sacco. 
La delusione è s t a t a tre
menda e alcuni dei quasi 
cinquemila tifosi carrare
si accorsi ad Empoli per 
gustarsi una vittoria scon
t a t a l 'hanno sfogata a mo
do loro, bas tonando le po
che macchine ta rga te Arez
zo parcheggiate fuori dal
lo stadio. Ma gli a t t i van
dalici non servono certo a 
risollevare le sorti degli 
apuani che ora viaggiano 
con tre punt i in tre par
t i t e ed u n a sola gara an
cora da giocare, quella di 
giovedi a Montecatini con
tro gli aquilotti montevar-
chini . 

Se la Carrarese vince va 
a cinque punt i . Probabil

mente sono pochi per pas
sare in C-I perché la San
giovannese, che p a r t e an
ch'essa da t re pun t i , ha 
da giocare due pa r t i t e e 
non è det to che, sp in ta dal
l 'entusiasmo per la vitto
ria di domenica, non arri
vi a sei con 6efcte pun t i 
me t t endo tu t t i d'accordo. 

Gli uomini di Cucchi do-

Dibattito su 
«I comunisti 
e lo sport » 

Stasera alla 21,30 nell'am
bito della festa dell'Uniti di 
Pistoia, allestita nel villaggio 
Belvedere si svolgerà un di
battito su € I comunisti e lo 
sport». 

All'iniziativa che sarà intro
dotta dall'assessore allo sport 
del comune di Pistoia Enea 
Cotti, parteciperanno l'ex 
campione olimpionico Livio 
Berruti e il compagno sena
tore Ignazio Pirastu, respon
sabile della sezione sport 
della direzione del PCI. 

L'Oltrarno campione regionale 
La squadra femminile di calcio della Po

lisportiva Oltrarno, 6i è laureata campione 
regionale. ET il premio di due anni di la
voro di tutti coloro che hanno creduto fosse 
giusto che uno sport minore come questo 
avesse il suo 6pazio. ET una vittoria delle 
giocatrici che da anni sono unite nel ten
tativo di far valere il diritto di praticare 
questo sport spesso ostacolato da forti pre
giudizi, è una vittoria della Polisportiva che 
ha permesso alle ragazze di portare avanti 
Il loro discorso; è una vittoria della « Frec
cia Fiorentina » che ha contribuito a so
stenerle finanziariamente. 

M risultato non deve però restare un fatto 

episodico, ma deve servire come trampolino 
di lancio ed è appunto per questo che la 
sezione femminile della Polisportiva Oltrar
no promuoverà dei corsi per tutte le ra
gazze che vorranno avvicinarsi a questo 
sport. 

Questa iniziativa sarà presa nei prossimi 
mesi, dopo le vacanze estive. 

I dirigenti del sodalizio di Gavinana or
ganizzeranno dei corsi con un duplice sco
po: quello di far praticare una disciplina 
sportiva al maggior numero di giovani e 
allo stesso tempo per poter attingere nuove 
risorse per la squadra campione regionale. 

mani se la vedranno con 
la Cerretese sul verde pra
to dello stadio di Pistoia. 
A Cerreto s t a n n o ancora 
gustandosi la bella vitto
ria di domenica contro 
l 'Imperia e siccome l'appe
tito vlen mangiando l'al
lenatore Cei n o n h a posto 
•limiti ai disegni della 
provvidenza. I suoi uomini 
h a n n o le t tera lmente domi
na to i liguri e malgrado 
fossero decimati per assen
ze d a infortuni di t u t t i i 
tipi h a n n o sciorinato un 
gioco di primordine. sten
dendo giù con un peren
torio 1-2 gli s t anch i neraz
zurri dì Imperia. 

Dopo la par t i ta qualcun 
h a chiesto a Cei se dav
vero se la sentirebbe di 
anda re in C-I ed il mi
s ter ha risposto di si ma 
senza t roppa convinzione. 
E che la voglia non sia di 
quelle irresistibili lo di
mostra un fatto inequivo
cabile. Fra gli assenti di 
domenica c'era un certo 
Barbuti , a t taccante di chia
ra fama, il quale, men t re 
i suoi compagni strapaz
zavano i liguri, non se ne 

stava dolorante in infer
meria per qualche maligno 
infortunio, m a era proba
bilmente in tu t t ' a l t re fac
cende affaccendato essen
dosi sposato il giorno pri
ma. Chiaro no? . 

Comunque noi non osia
mo avventurarci ih prono
stici, anche perché fra 
Cerretese e Sangiovanne
se non corre buon sangue 
e a volte la voglia di fare 
un dispetto con ta più di 
tu t t i i ragionament i della 
logica. 

Staremo a vedere quello 
che succede mercoledì, cer
to è che r ispetto a saba
to le car te sono to rna te 
t u t t e per aria e chissà, 
può darsi che alla fine 
del maxi spareggio due o 
t r e squadre si ri trovino 
con gli stessi pun t i e sia 
necessario un mini spa
reggio. Speriamo comun
que che per ferragosto 
questa coda di pavone del 
campionato si sia chiusa 
per concedere a tu t t i il 
mer i ta to riposo. 

V. p. 

La Fiorentia-Algida 
sabato a Napoli 

Nonostante la * Canottieri » 
prosegua la sua marcia in
contrastata la Fiorentia-Algi
da può ancora accampare 
qualche possibilità di rimon
ta. I « biancorossi » del Lun
garno Ferrucci, contro il Ner
vi. hanno vinto a mani bas
se. hanno battuto i liguri per 
14 a 5 dimostrando di avere 
ritrovato la migliore concen
trazione e sabato avranno il 
compito di giocare a Napoli 
ma non contro : primi della 
classe ma contro la Rari Nan
tes che a Recco è stata scon
fitta per 12 a 6. In questa 
trasferta i fiorentini dovreb
bero farcela comodamente ed 
è appunto per questo che il 
secondo posto lo potranno an
cora mantenere. 

E' chiaro che Gianni De 
Magistris, capitano e allena
tore della Florentia Algida. 
che nel frattempo ha ritrova
to di colpo la via del gol 
(ha segnato 6 reti al Nervi) 
spera che la e Canottieri » 
prima di presentarsi alla 
« Costali ^ trovi per strada un 
ostacolo insuperabile. Se la 
squadra di Buby Dannerlcin 
dovesse perdere si presente

rebbe all'appuntamento del 
Campo di Marte con soli due 
punti di vantaggio e in que
sta occasione i fiorentini 
avrebbero la possibilità di 
raggiungere gli avversari, che 
onestamente, devono essere 
considerati i più forti del tor
neo di pallanuoto. Sabato la 
e Canottieri Napoli » sarà im 
pegnata sul campo di Nervi. 
una squadra come abbiamo 
visto, per niente pericolosa. 
Solo clic il Nervi sul campo 
amico spesso riesce a ritro
vare quella grinta indispen
sabile per sovvertire ogni prò 
nostico e... potrebbe anche 
farcela contro i campioni. 

Comunque resta un fatto 
importante: la Fiorentia-Al
gida resta ancora una delle 
più forti compagini del tor
neo, tanto è vero che tre dei 
suoi giocatori. De Magistris. 
Panerai (se non sarà esone
rato per motivi di studio) e 
Ferri nei prossimi giorni par
teciperanno con la nazionale 
azzurra al torneo di Boglia-
sco dove saranno in acqua le 
più forti rappresentative del
la pallanuoto come Ungheria. 
Olanda. Romania. Spagna ed 
Australia. 

Giovedì sera 
i «rossi» 

si giocheranno 
la finale con 
gli «azzurri» 

Saranno i rossi di Santa Maria Novella 
a giocarsi la finale del calcio storico in 
programma giovedì sera nel giardino di 
Boboli. Ieri l'altro, a conclusione di una 
partita accesissima, i « rossi » hanno elimi
nato i «verdi» di San Giovanni. Hanno 
vinto per una caccia e mezzo contro mezza 
caccia ma tutto sommato il loro successo, 
anche se un po' contestato per una errata 
interpretazione dell'arbitro, è stato più che 
meritata. 

L'incontro, come era previsto, è stato gio
cato in Boboli alla presenza di un foltissimo 
pubblico fra cui tanti stranieri e come era 
negli auspici degli organizzatori di « fat
tacci » tipo lo scorso anno non se ne sono 
registrati. Ci sono stati, è vero, alcuni scon
tri fuori programma ma questo rientra nelle 
regole del gioco, nell'agonismo che le squa

dre r.escMio ad imprimere una volta su 
campo. 

Ma che la gara sia stata giocata con molta 
lealtà lo dimostra il fatto che nessuno dei 
54 calcinnti è dovuto ricorrere alle cure dei 
medici. E' un buon segno. Questo significa 
che le varie rappresentanze hanno compreso 
che il calcio in costume si può giocare an-
che senza picchiarsi. 

Come abbiamo accennato giovedì in not
turna sarà giocata la « bella » sapremo cioè 
a chi andrà la « vitella ». La partita si pre
senta quanto mai interessante poiché sia i 
« rossi » che gli « azzurri » di Santa Croce 
sono ben preparati sul piano atletico e tat
tico. E' uno spettacolo da non perdere. 

NELLA FOTO: un momento di una partita 
di calcio in costume di uno dei tornei degli 
anni scorsi 

maestrelli 
materiali edili 

• PAVIMENTI 
RIVESTIMENTI 
ARREDAMENTI BAGNO 

PRATO - Via Filli, 90 - Tel. 0574-25161 

t <-, - <• » • 

CAMINETTO + CALDAIA 
PER RISCALDAMENTO 

A LEGNA ...DEI RADIATORI 

AGENZIA CON DEPOSITO: 

CHERICI 
Via Baracca 2. «asolo Via Malibran 5-7 

FIRENZE - TELEFONO 368495 

Per la pubblicità su 

l'Unità 
rivolgersi alla 

ROMA - P.za S. Lorenzo in Lucina, 26 - Tel. 67J6£41-2-34-5 
ANCONA — Coreo Garibaldi. 110 • Tel. 23.004-204.150 
BARI — Corso Vittorio Emanuele, 60 - Tel. 214.766-214.769 
CAGLIARI — Piazza Repubblica, 10 • Tel 464244-484.245 
CATANIA — Cono Sicilie. 37-43 • Tel. 224.791/4 (rie aut) 
FIRENZE - Via Martelli, 2 - Tel. 267.171-211.44» 
LIVORNO — Via Grande, 77 - Tel. 22.453-33.302 
NAPOLI — Via S. Brigida, 68 - Tel. 324.061 • 313.861 • 313,710 
PALERMO — Via Roma, 408 • Tel. 214.315-210.0t9 

CITTA' DI PIOMBINO 
PROVINCIA DI LIVORNO 

IL SINDACO 
\ i - ta la deliberazione n. 2889 del -H 1079 con la quale 

la Giunta Regionale Toscana ha approvato il Piano Parti
colareggiato del Comparto 59 del P.R.G. adottato con 
deliberazioni consiliari n. 629 del 12 7-1978 e n. 1116 del 
di 1-12-1978; 

Vista la Legge 17 81942. n. 1150, e successive modifi
cazioni ed integrazioni; 

RENDE NOTO 
che la deliberazione di approvazione e gli elaborati di 
progetto del Piano Particolareggiato del Comparto 59 di 
P.R.G. sono depositati presso la Segreteria Comunale, a 
libera visione del pubblico, per tutto il perìodo di validità 
del Piano medesimo. 

IL SINDACO: E. Polidorl 
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